# Adiós al poeta Juan Florit

Por CARLOS RUIZ ZALDIVAR

Ha muerto el poeta Juan Florit. Se fue silencioso como fue su vida de profunda riqueza espiritual. Su poesia fue finisima como su alma de artista. Su casa de estructura antigua en el barrio San Miguel de Santiago era un verdadero templo al arte. Alli. "Juanito" como le decian los intelectuales al poeta, guardaba libros, numerosos libros de los poetas de Chile, "América y el mundo, con los cuales mantuvo una religiosa constancia epistolar, cuadros de sus amigos artistas, los hermanos Anibal y Lautaro Alvial, Alejandro Jiménez, Rardy Wistuba, Fredy Jarvis, Luis Córdoba, Arturo Santana y tantos otros.

En su vida no hizo más que leer, escribir poesia, concurrir a conferencias literarias, a encuentros de escritores y juntar mariposas y flores desecadas. Se había compenetrado tanto con los movimientos culturales chilenos que su voz era una de las más auto-

rizadas para definir y clasificar movimientos y valores de nuestras letras

Juan Florit habia nacido en Las Palmas de Mallorca (España) en 1900. Llegó siendo un niño y aqui se hizo chileno y amo y escribió sobre los hombres y las cosas autóctonas de nuestra tierra. Fue cofundador de las revistas "Andarivel" y "La Quincena Literaria y Artística", publicaciones aparecidas en los años veinte. Fue antologado por Alberto Hidalgo. Vicente Huidobro y Jorge Luis Borges en "Indice de la Nueva Poesia de América", en 1930; Francisco Galano en "Los Grandes Poetas"; Carlos René Correa, en "Poetas Chilenos", 1944. Andrés Sabella le publicó en el Nº 21 de sus cuadernillos "Hacia", un conjunto de poemas que tituló "Poesia y Tiempo", 1958. La editorial "Astral" de Buenos Aires le editó en 1968 la antología poética "Isla de Nostalgia". Sus sonetines dedicados a Valparaiso fueron maestramente elaborados, lo mismo que su "Zarabanda en Pomaire" con greda, brujos y Diablo.

Juan Florit ya no llegara a nuestras exposiciones de pintura, ya no lo tendremos en los encuentros de escritores con su figura casi manchega y su ennoblecidas canas. Ya no lo encontra- \(() remos tampoco a la entrada de las conferencias y los conciertos. No vendrá a vernos a San Felipe y más que a degustar sus néctares maliciosos y su finas apetencias a conmoverse hasta el extasis con su incomparable belleza. "Juanito" ya no está, se ha ido con su cargamento de poesía, sueños y mariposas. Ahora es posible que se cumpla su anhelo superior de tocar con sus manos sus islas de nostalgia allá en la lejana Mallorca de su octagenario nacimiento: "Isla, mi isla lejana/ trapecio de espumas/ conquistas del agua/ la sal en la sangre/ el verde en la palma" (fragmento inédito que Juan Florit nos entregó una noche de luna en los sandiales de La Troya en San Felipe cruzando el vado de El Saino a caballo).

## Adiós al poeta Juan Florit [artículo] Carlos Ruíz Zaldívar.

#### Libros y documentos

#### **AUTORÍA**

Ruíz Zaldívar, Carlos, 1925-

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1981

#### **FORMATO**

#### Artículo

#### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Adiós al poeta Juan Florit [artículo] Carlos Ruíz Zaldívar.

#### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

#### INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

#### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile